

□ Tiempo de lectura: 4 min.

Tras celebrar los 150 años de la primera expedición misionera de los Salesianos de Don Bosco, en 2027 viviremos el 150º aniversario de la primera expedición misionera de las Hijas de María Auxiliadora.

El año 2027 será para las [Hijas de María Auxiliadora](#) el 150º aniversario de la partida de las primeras misioneras desde Mornese hacia Uruguay (14 de noviembre de 1877) y, posteriormente, hacia Argentina. Las seis primeras jovencísimas misioneras habían acogido con entusiasmo la invitación de Don Bosco a seguir en la empresa a los primeros Salesianos enviados en 1875.

“¡Es tiempo de reavivar el fuego!” (Madre Mazzarello, C 27) es el lema que acompaña el Trienio de preparación.

Este comenzó oficialmente el 14 de noviembre de 2024 con el evento conmemorativo transmitido en directo desde la Casa Generalicia de Roma, tras el anuncio de la Madre general del Instituto FMA, madre Chiara Cazzuola, en la **Circular n°. 1038**: “*Toda celebración, todo aniversario importante, es una llamada a volver a las raíces de nuestra historia, a las fuentes de nuestra espiritualidad. Recordamos, con alegría y gratitud, las palabras del Papa Francisco a la Asamblea capitular, el 22 de octubre de 2021: «No olviden la gracia de los orígenes, la humildad y la pequeñez de los inicios que hicieron transparente la acción de Dios en la vida y en el mensaje de quienes, llenas de asombro, comenzaron este camino».*”

El objetivo del Trienio es: “*Celebrar con corazón agradecido el ardor misionero del Instituto para reavivar, en el hoy de la contemporaneidad, el impulso profético de nuestro carisma como don a la Iglesia y a la humanidad*” (cf. Carta circular de la Superiora general de las FMA, n. 1038).

Con el inicio oficial de esta reflexión, se premió a **los ganadores** del Concurso internacional convocado para la [creación del LOGO y del HIMNO](#) del 150º aniversario. El 24 de noviembre de 2024, en una **transmisión en directo** desde Roma, se celebró el **Festival misionero**, en el que se presentaron las canciones finalistas de dicho concurso.

Mientras tanto, el Cronograma de las iniciativas programadas para el trienio destaca la sinergia adoptada entre diversas instituciones y Ámbitos, con el fin de favorecer un proceso de profundización sobre las misiones salesianas hasta 2027. El Ámbito para las Misiones del Instituto de las FMA, el Centro de Estudios de las FMA de la Pontificia Facultad de Ciencias de la Educación “Auxilium” de Roma, el Instituto Histórico Salesiano y la Asociación de Cultores de Historia Salesiana

(ACSSA) han puesto en común una serie de propuestas de investigación, de animación y de reflexión en línea con la temática, con una amplia participación internacional de Salesianos y FMA. De este modo, el aspecto celebrativo se ha unido a muchas investigaciones locales en las que las vivencias personales de los misioneros y las misioneras se han entrelazado con las cuestiones ligadas a contextos, territorios y situaciones políticas, culturales y sociales complejas. En particular, el Centro de Estudios de las FMA colabora directamente con el Ámbito de las Misiones del Instituto de las FMA, acordando calendario y eventos sobre el tema: *Misiones salesianas desde Valdocco y Mornese a todo el mundo*.

La quinta y la sexta edición de los “Jueves Salesianos en el Auxilium”, organizados por el Centro de Estudios Hijas de María Auxiliadora sobre temas de pedagogía, espiritualidad e historia del Instituto de las Hijas de María Auxiliadora, se insertan así en el programa, ofreciendo vídeos y textos en varios idiomas en el [canal de YouTube del mismo Centro de Estudios](#).

La profundización del 150º aniversario de las misiones salesianas incluyó, además, en 2025 la realización de los **Seminarios continentales de la Asociación de Cultores de Historia Salesiana (ACSSA)**, con la que colaboran el Instituto FMA y la Facultad; muchos temas de alcance internacional se pueden encontrar en línea a través del [sitio web del ISS-ACSSA](#).

“En 2026 – escribe madre Chiara Cazzuola en la circular n. 1054 – el Ámbito de las Misiones, en colaboración con el equipo del **PEM (Proyecto de Espiritualidad Misionera)**, propone a todo el Instituto, en preparación al 150º aniversario de la Primera Expedición Misionera, una **Peregrinación en línea por los lugares de América del Sur**, a donde llegaron nuestras primeras misioneras en 1877. Con las hermanas del Consejo general deseamos que esta oportunidad sea valorada por todas, también con la participación de las comunidades educativas (núcleo animador, Hijas de María Auxiliadora, Exalumnas/os, Salesianos Cooperadores, laicos y laicas que comparten nuestra misión, jóvenes, etc.).

Pedimos, por tanto, que participen lo más posible en la Peregrinación en línea, inscribiéndose no individualmente, sino como comunidades educativas. Esperamos realizar un camino significativo y de renovación misionera en preparación al aniversario de nuestra Primera Expedición Misionera, que será en 2027. Los encuentros tendrán una duración de una hora y media y se realizarán a través de la plataforma Zoom, con traducciones al italiano, portugués, francés, español, inglés, vietnamita, coreano, japonés, polaco y árabe”.

Es una invitación a renovar el sueño misionero de Don Bosco y de los pioneros, Salesianos y FMA, dejándose involucrar en el compromiso educativo como palanca de cambio social y de promoción de la dignidad de cada persona.

sor Grazia Loparco, FMA